

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Fernando Maura Barandiarán, Diputado del Grupo Parlamentario de Ciudadanos, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes, del vigente Reglamento de la Cámara, presenta la siguiente pregunta para la que se solicita al Gobierno **respuesta por escrito sobre la visita del Ministro Borrell a Hungría en mitad de las protestas contra el gobierno de Viktor Orbán.**

Congreso de los Diputados, 18 de diciembre de 2018

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

El Gobierno de Hungría, liderado por el Primer Ministro Viktor Orbán, ha decidido poner Hungría en el curso de una deriva que está alejando a este Estado miembro de la senda de la democracia liberal. Orbán ha estado al frente del país desde 2010, después de haber sido primer ministro también entre 1998 y 2002.

Desde que volvió al poder, Viktor Orbán ha intentado controlar los medios de comunicación, tanto públicos como privados, repartiendo prebendas entre sus amigos y socios políticos. Además, ha llevado a cabo una labor de intimidación con la oposición y las organizaciones de la sociedad civil que denunciaban estas prácticas corruptas, así como otras relacionadas con posible fraude electoral.

Más recientemente, Viktor Orbán lideró el rechazo al enfoque de Angela Merkel y la Comisión Europea sobre migraciones. Mientras que éstos abogaban por una política común europea de reparto de inmigrantes, Orbán decidió cerrar fronteras y vanagloriarse de una falta absoluta de solidaridad por parte de Hungría en relación a refugiados.

Esta posición se debía, en parte, a considerar que los flujos de migrantes eran fruto de una conspiración sionista orquestada por el filántropo estadounidense –de origen húngaro- George Soros. Como respuesta, Viktor Orbán ha llegado incluso a llevar a cabo la expulsión de la Central European University, una de las principales universidades del este de Europa, de Budapest.

El 17 de diciembre de 2018, cuando el Ministro Borrell se encontraba en Budapest para reunirse con el Gobierno de Hungría, se cumplía el cuarto día consecutivo de protestas en las calles de la capital húngara. Estas protestas empezaron el pasado miércoles en reacción a dos nuevas iniciativas del gobierno: una que fuerza a los empleados a trabajar hasta 400 horas extra al año, y otra que creaba un sistema judicial paralelo que amenazaba la independencia judicial. El domingo 16 de diciembre ya esas protestas se habían convertido en un rechazo general al gobierno autoritario de Viktor Orbán.

Pese a ello, el Ministro Borrell declaró –tras su encuentro con el Ministro de Asuntos Exteriores y el Primer Ministro húngaros- que quería trabajar para evitar las diferencias entre este y oeste en Europa y tendió la mano a Hungría *“a pesar de nuestras diferencias”*.

Teniendo esto en cuenta, el diputado que suscribe presenta las siguientes preguntas:

1. ¿Considera el Gobierno positivo que el Ministro Borrell se reúna con el gobierno húngaro en Budapest justo en medio de las mayores protestas ciudadanas contra su deriva autoritaria?
2. ¿Con qué objetivo quería dar el Gobierno este espaldarazo público al Gobierno de Hungría justo después de que este país fuera el único –junto a Estados Unidos– que votó en contra del Pacto de las Naciones Unidas para una Migración Regulada, Ordenada y Segura en la Asamblea General de las Naciones Unidas?
3. ¿En qué aspectos considera el Gobierno que puede cooperar con su homólogo húngaro, teniendo en cuenta la deriva autoritaria que ha tomado?
4. ¿Comunicó el Ministro Borrell al Primer Ministro y al Ministro de Asuntos Exteriores de Hungría la necesidad de dar marcha atrás en su deterioro de la democracia liberal en Hungría y de contribuir a una mayor integración europea en asuntos como la gestión migratoria?



Fernando Maura Barandiarán
Diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos